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Le mot du Maire 

Chers amis. 

 

Au seuil de cette année, le conseil municipal et tout le personnel se joignent à moi pour 
vous souhaiter une belle et heureuse année 2023. 

Que celle-ci vous apporte à vous tous ainsi qu’à vos familles bonheur et sérénité. 

Durant cette année, plusieurs réalisations sont en cours ou en voie d’achèvement. 

Notre espace de loisirs est pratiquement terminé : d’ici la fin de l’année le terrain sera ar-
boré, un verger et une vigne seront plantés dans l’esprit « jardin partagé ». Cet espace se-
ra mis en conformité par rapport aux normes handicapées.  

Je tiens à remercier tout particulièrement les membres de l’Association Détente et Loisirs 
pour leur précieuse collaboration. 

Les travaux d’enfouissement des lignes électriques et téléphoniques sont en cours au vil-
lage de Goudeaux. Nous avons profité de la contribution financière de BELLOVIC pour re-
faire le réseau d’eau. 

Comme tous les ans, nous élaborons un programme de voirie: 

Cette année,  nous avons rénové le chemin de Durand, une berge du ruisseau du Palsou 
(voirie communale), le chemin des Fonts Quartiers (voirie rurale). Enfin, la route de la Dîme 
(voirie communautaire) a été remise en état. 

Pour 2023, votre conseil municipal, lors de la réunion du 22 Novembre a pris la décision de 
lancer les travaux de rénovation de l’église : électricité,  restauration du chœur et de la 
nef sont prévues cette année. La tranche n° 2 prévue en 2024 consistera en la rénovation 
du mobilier et des vitraux. 

Toute l’équipe municipale se joint à moi pour vous assurer  notre dévouement et notre dis-
ponibilité. 

 

           Le maire, 

           Jean-Louis ROCHE 



Voilà c’est l’hiver, la saison des froids vifs. 

C’est un temps enfin apaisé durant lequel on peut se reposer, prendre son temps au coin du 
feu, savourer la douceur de vivre un peu au ralenti, vivez bien ce moment et profitez de la 
lecture de notre gazette. 

Toute l’équipe vous souhaite une bonne année. 

Le mot de la commission de la Gazette 

Etat Civil 
De Janvier à Décembre 2022 

Nouveaux habitants :  

Bienvenue à :    Mme Marie Gomez « Route  de la Dîme » 

   Mme Amélie Collignon & M. Gauthier Greef et leurs 2 enfants: Edith et          
Agathe « La barraque » 

   Mme Marguerite Muel & M. Du Cassé « Impasse du Manoir » 

 

Baptême civil :  Enzo et Tiago Sembille le 17 Avril 2022 

 

Décès :  

Nos condoléances à la famille de :   M. Auguste Terrieux le 31 Mars « Queyssac-Bas » 

             M. Guy Soursac le 22 Avril « Mombrial » 

             Mme Christiane Fernandez née Lagaly le 20 Juin   

             « La Barrière » 

 

 

 



Site internet de la commune : www.queyssac-les-vignes.org 

 

Mairie : 

Ouverture le lundi de 14h à 18h, mardi de 9h à 12h et le jeudi toute la journée. 

Permanence du maire le lundi de 14h à 17h. 

Tél: 05.55.91.11.34 

Courriel : mairie.queyssaclesvignes@orange.fr  

 

Location de la salle polyvalente: 

Tarif: 150€ le week-end 

Caution: 500€ 

 

Déchetterie de Beaulieu sur Dordogne: 

Ouverture le lundi de 9h à  12h et de 14h à 18h, du mercredi au samedi de 9h à 12h et de 14h 
à 18h. Fermée le mardi. 

Informations utiles 

Secrétariat de Mairie: 

La secrétaire, Mme Nathalie Bourdon est partie le 1er 
Février 2022. Elle est remplacée par Mme Marie-
Pierre Leymarie. Nous lui souhaitons la bienvenue 

La boite à livres 

Une boite à livres pour tous a été installée dans le bourg sur 
le panneau d’affichage, à gauche du point de vue. Bonne lec-
ture!!! 

 

 



Sirtom 

La majorité des Français a adopté le tri des déchets comme une habitude. Aujourd’hui, le 
taux de recyclage des déchets ménagers se situe en moyenne autour de 70 %, 

Pourtant, certains chiffres montrent aussi que les ménages pourraient encore améliorer l’ef-
ficacité de leur tri sélectif et qu’ils estiment manquer d’informations sur la façon de bien 
trier. Résultats : des déchets qui pourraient être recyclés finissent en décharge ou dans 
des incinérateurs. 

Nous avons la chance sur Queyssac les Vignes d’avoir un bac jaune par foyer, alors afin de 
l’optimiser, voici un petit guide : 



Comptes administratifs 2021 

 

Dépense Fonctionnement 2021 

Charges à caractère général: 

43252€ 

Subventions et participations: 

15540€ 

Indemnités: 

22032€ 

Atténuation de produits: 

14792€ Charges Personnels: 

60554€ 

Recettes Fonctionnement 2021 

Locations: 

17022€ 

Remboursement personnel: 

7857€ 

Produits services: 

2815€ 

Dotations: 

51409€ 

Impôts et taxes: 

98268€ 

Investissements 2021 



Budget 2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Effectif du RPI 

A la rentrée 2022-2023, le RPI Bétaille-Carennac-Queyssac-Végennes accueille en tout 131 
enfants sur 3 écoles (Carennac, Queyssac et Bétaille). L’école de Queyssac en accueille 45 
(soit 21 de plus que l’année dernière).  

Le tableau ci-dessous représente les effectifs sur l’ensemble du RPI. 

Projets réalisés en 2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

A l’initiative de Annick Alrivie, professeure des écoles de la classe de CP/CE1, avec le con-
cours de l’artiste Paul Soquet Moreau et le soutien financier de la commune, le préau a été 
décoré d’une fresque colorée et gaie. 

Une belle démarche inaugurée le 13 Mai par les jeunes artistes, les parents et  la municipali-
té. 

 

 

L’école à la rentrée 2022/2023 

  PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total 

Cécile VIROLES - Carennac 10 12             22 

Sandra ROUX Carennac     22           22 

Annick ALRIVIE - Queyssac       16 6       22 

Guillaume DELPORTE - Queyssac         13 10     23 

Elsa JAULHAC - Betaille           6 17   23 

Amélie AUFFRAY - Betaille               19 19 

                Total 131 



Ouverture d’une classe 

Le nombre d’élèves ne cessant d’augmenter au sein du RPI, nous avons ouvert une classe sup-
plémentaire de CE1/CE2  à Queyssac. L’effectif passe donc à 23 CP/CE1 et 24 CE2 (pour 24 
élèves au total l’année dernière). 

Le lundi 5 Septembre à 14h30, l’inauguration a eu lieu en présence du Président du Conseil 
Départemental de la Corrèze, des Inspecteurs d’Académie du Lot et de la Corrèze, des Pré-
sidents des 2 Communautés de Communes et des membres du SIVU des 4 côteaux.  

Nous souhaitons la bienvenue à notre nouveau professeur des écoles remplaçant, M. Guil-
laume Delporte. 

Pour assurer la cantine et les activités extra-scolaires, l’équipe de Marie et Sabine a été 
renforcée par l’embauche de Marie Bonnevin. Bienvenue à elle. 

La salle de restauration  a été déplacée dans la salle polyvalente. 

 

 

 

 

 

 

 

Projets de l’école de Queyssac 

Cette année, les projets ne manquent pas avec : 

• Inscription  à l'USEP Corrèze pour faire des rencontres sportives avec les écoles du 
canton de Beaulieu sur Dordogne. (Mardi 15 novembre: cross au stade de Beaulieu, …) 

• Spectacle au théâtre de l'Usine à St Céré "Je suis tigre" le 6 octobre. 

• Préparation des décorations de Noël pour le village . 

• Intervention du SIRTOM sur le recyclage courant 2023. 

• Travail sur les plantes grâce aux bacs fabriqués par M. et Mme Rebotier. 

• Inscription de la classe au prix album jeunesse organisé par la BDP de la Corrèze. 

• Piscine de Beaulieu sur Dordogne en fin d'année. 

Notre équipe de cantinières: Marie Marcou, Marie Bonenvin et Sabine Destouches 



Théâtre 

Depuis de longue date, le théâtre de Queyssac nous  a 

enchanté avec des sketches plus drôles les uns que les 
autres. Cette année  les acteurs nous ont régalés lors des 
deux représentations des samedi 2 et dimanche 3 Avril. 

Association Détente & Loisirs 

Balades en Corrèze 

En partenariat avec le Conseil Départemental de la Corrèze et le Comité de la Randonnée 
Pédestre, la commune a proposé une découverte de ses chemins le 17 Aout. 

102 personnes sont venues de tout horizon découvrir nos chemins, partager un apéritif 
gourmand, déguster le vin paillé et les nombreux gâteaux confectionnés avec amour par nos 
bénévoles. 



Inauguration du four de Puymège 

Le projet de restauration du four de Puymège a vu le jour grâce à la commune qui a obtenu 
des subventions et des dons de particuliers. Il a été achevé quelques mois avant l'épisode 
COVID. L'idée de partager un repas autour du four a du être reportée. Cette année, celui-ci 
a pu se réaliser le samedi 25 juin. Le beau temps était de la partie et c'est autour de 2 ma-
gnifiques cochons de lait cuits au four à bois en croûte de sel que les convives ont pu se ré-
galer. Plus de 70 personnes ont participé à cette réjouissance dans la convivialité et la 
bonne humeur.  

Nous remercions chaleureusement les Puymégeois d'avoir offert l'apéritif ainsi que les bé-
névoles de l'association pour leur participation. 

Nous espérons que cette expérience soit le début de nombreux autres moments conviviaux 
autour des fours communaux. 

Vide grenier 

En ce jour du 3 Juillet 2022, nous 
avons enfin pu utiliser les nouveaux 
aménagements du terrain sous la 
place de l’église lors du vide grenier 
annuel. Ce fut une belle journée en-
soleillée qui a nous permis d’accueillir 
de nombreux exposants. 

Sandwichs libanais,  glaces artisa-
nales de Sophie, vin paillé et pets de 
nonnes étaient au rendez-vous. 

 



Les missions de Mon   
Accompagnateur Rénov’: 

Un accompagnement 
complet et personnalisé. 

Des conseils neutres, 
gratuits, indépendants 

FAIRE APPEL AUX CONSEILLER 
France RENOV’: 
LE SERVICE PUBLIC DE REFDE-
RENCE, GRATUIT ET INDEPEN-
DANT 
POUR VOUS INFORMER ET 
VOUS GUIDER. 
 

05 55 20 88 96  
ou sur  
france-renov.gouv.fr 
 



Voirie 2022 

Réfection de la route de la Dîme. 
Rénovation de la route de Font Quartier. 
Remise en état de l’impasse de Durand 
Enrochement du ruisseau du Palsou. 

Association des chasseurs de Queyssac les Vignes 

 
  Comme chaque année, les chasseurs de Queyssac les Vignes vous présentent le bilan de 
l’année précédente. 
 
   Nous avons chassé au mieux afin de réguler les populations de sangliers qui causent de 
multiples dégâts aux agriculteurs et prélevé divers nuisibles qui s’en prennent aux poulail-
lers ou autres animaux domestiques appartenant à des particuliers .   
 
   Il a été procédé à un lâcher de lapins de garenne en vue de leur  réintroduction sur la 
commune ; leur chasse est interdite pour une durée de 3 ans afin de favoriser leur retour. 
   Vu l’actualité récente et le déferlement médiatique dont nous faisons l’objet, nous met-
tons tout en œuvre afin de chasser en toute sécurité. A ce titre, nous encourageons tous 
les usagers de la nature à s’équiper de vêtements visibles comme on nous l’impose. 
    Les relations sont excellentes avec les habitants de notre commune qu’il nous arrive de 
croiser sur les chemins lors de nos sorties. 
 
    Il est cependant à déplorer quelques cas la saison passée de néo ruraux étrangers à 
Queyssac qui se permettent d’insulter des chasseurs et ce même sur des propriétés appar-
tenant à des membres de notre société. A l’avenir, ces personnes seront identifiées et un 
signalement sera fait auprès du site dédié de la fédération de chasse de la Corrèze et de la 
Gendarmerie si les faits le méritent.     
 
    Quoi qu’il en soit, nous chasseurs de Queyssac les Vignes, nous resterons   respectueux 
de tous en espérant profiter de notre loisir en bonne harmonie avec les autres usagers de 
la nature. 
 
 
                                                            Le Président Guy Roquessalanne 
                                                                 et les membres de la société 



Cérémonie du 11 Novembre 

Comme chaque année, la cérémonie du 11 
Novembre a rassemblé les Queyssacois 
devant le  Monument aux Morts ;  une 
pensée émue pour ceux qui ont donné leur 
vie dans cette guerre. 

Repas communal 

Jeunes et anciens se sont retrouvés pour partager le repas communal et déguster le menu 
concocté par L’Epicure. 

Merci à Françoise pour la décoration de la table et à André pour son petit air d’accordéon 

 



Projets 2023 

 

Cette année, votre conseil municipal a prévu les chantiers suivants : 

 -Rénovation de l’intérieur de l’église. Celle-ci se fera en deux  tranches. En 2023,  les 
peintures murales de la nef et du chœur seront restaurées. 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 -Réfection du four de  Goudeaux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 -Mise aux normes de l’accès handicapé pour l’espace de loisirs 
 Ce dernier est opérationnel.  Nous avons prévu de nous réunir pour divers jeux  
(pétanque …) suivis éventuellement d’un apéro gourmand tiré du panier, le mercredi après-
midi et en soirée 
Nous vous attendons nombreux pour partager ces  moments conviviaux 



 

L’école de Queyssac à travers les âges... 

Avant la révolution il n’y avait pas d’école à Queyssac, les familles aisées envoyaient leurs 
enfants à Beaulieu. 

1809 : Six enfants scolarisés. 

1829 : Vingt-cinq élèves. 

1833 : Deux personnes donnent des leçons particulières aux enfants dont mademoiselle Jus-
tine Chambre, qui enseigne aux jeunes filles et un instituteur Etienne Goudeau. Le bâtiment 
de Madame Gui sera loué pour l’occasion. 

1840 : Demande au préfet pour faire l’école dans l’église avec un instituteur et ce gratuite-
ment. 

1859 : Sur 159 enfants de plus de 3 ans sur la commune, seul 71 fréquentent l’école. A cette 
époque celle-ci est payante sauf pour les familles sans ressources prises en charge par la 
mairie. Les vacances sont en Octobre, mois des vendanges. 

1863 : Demande pour la création d’une école sur un terrain du marquis De Corn. 

1865 : Achat du terrain au marquis De Corn. 

1867 : Achat de matériel et de mobilier en noyer pour 600 francs. 

1870 : Le bâtiment est très mal exécuté : la couverture est défectueuse, le plancher, la 
pierre est de mauvaise qualité, la réception est refusée. 

1872 : L’école des filles se fait chez Monsieur Brousse. 

1878 : L’ouragan endommage l’école : toiture, porte, tableau et matériel scolaire, tout est 
détruit. 

1881 : Demande d’aide, il n’y a que 4 tables vermoulues pour 25 élèves garçons, pas de ta-
bleau ni de livres. Chez les filles, 2 tables pour 15, pas de chaises, tout le monde est debout. 

Lancement en décembre d’un projet de construction d’une école de filles. 

1889 : Le chantier est réceptionné . Queyssac a 2 écoles. 

1906 : 32 garçons, 33 filles. 

1960 : Disparition de la première école. 

 

* merci M. Lagorce  pour ces précieux renseignements. 

Une page d’histoire 


